

# かんらの翼

つばさ

甘楽中学校通信 平成 29 年 12 月 5 日(火)

〒370-2213 甘楽町白倉 1411 校長 瀬間 一正

URL: <http://kanra-scholnet.ed.jp/kanrachu/>

Tel 0274-67-0055 Fax 0274-67-0056

長い2学期も登校日はあと13日となりました。天候不順の夏からあつという間に冬になり、平成29年もあとわずかです。やり残したことがないようにもう一度自分の足もとをしっかりと見つめて生活していきましょう。

## 《12月5日の朝礼講話より》

皆さんは自由ですか。自由に動けると考えれば自由です。いろいろな束縛があると考えれば自由ではありませんね。私たちは、自分ではどうにもできない環境の中に生きています。例えば、生まれたときから考えてみると、親を選ばず、地域や家も選ばません。国も選ばません。もっと優しい親の家に生まれたかったと思ってみてもどうにもなりません。

この人の力ではどうにもできないことは「運命」ともいえるし「偶然」といってもいいかもしれませぬ。言い方はどうであれ、我々は生きていくうえでこのどうにもできないことに左右されることが多いです。皆さんがこの甘楽中学校で一緒に生活することも皆さんが決めたことではないですね。皆さんが初めて自分の意思で学校を決められるのは高等学校からです。

では私達はどうか考えて行動すれば（生きていけば）いいのでしょうか。一つのヒントは植物の生き方にあるように思います。植物は動くことができません。動けないから芽を出してしまったその場所で懸命に生きるしか選択の余地はありません。たまたま芽を出してしまっ場所がその植物の一生を生きる場所なのです。ですから植物はその場所で生きるしかないのですね。

たとえば岩に芽を出した植物は岩の裂け目を縫うように根を張り、岩を少しずつ割り、その下にある軟らかい土にまで根を張ることがあります。懸命に生きることで岩という生命を受けた過酷な場所から、その下にある柔らかい土という環境に到達することがあるのです。甘楽中の中庭にある石の一つに芽を出して生きている植物があります。よくこんな過酷なところで生きているなあと思いますが、2年近くたった今でも生きています。このような植物の生き方は人間の生き方にとって参考になるのではないかと思います。我々は植物とは違い、動くことができますが、それでもどうにもならない運命といわれるようなことに度々遭遇し、それに左右されます。

今現在皆さんが置かれている環境やこれからおとずれる環境もどうにもならないものがたくさんあります。そういったものに出会ったときは、その与えられた環境の中で植物の生き方のように精一杯生きることが最も賢い生き方なのではないかと考えています。そして、おかれた環境の中で岩に根を張るようにじつくりと真剣に生きてみると、いつしか、環境の方が変わってくるのです。実はこういう体験は多くの大人の方は実体験でしていると思います。これからの皆さんは自分の気持ちと相容れない事に遭遇することが多いはずですが、しかし、その環境から逃げたり、避けたりするのではなく、その環境の中で精一杯自分にできることをする。そういう生き方で逆に環境を変えていく。それが新たな希望を必ず生み出します。ぜひ、覚えておいてください。

## ☆甘楽中生の活躍

11月11日(土)に行われた県中体連の駅伝競走大会では、男子7位、女子10位と大活躍でした。男子は昨年の8位から順位を一つあげました。女子は昨年の郡市の大会で流した涙を力に県大会出場を果たし、10位に食い込みました。全県下男女各50チームが出場する駅伝大会は、各学校の総合力を競うような大会です。実力が伯仲し、群馬県は全国レベルの力を持った学校もある中での活躍は本当にすばらしかったです。また、区間記録として、男子1区堀口君が1位、3区山田君が2位、5区佐藤君が1位(区間新)、女子4区大類さんが3位と4名もの生徒が賞状をもらったこともすばらしいことでした。来年の活躍も今から楽しみです。



## ☆郡PTA 連合会家庭教育研修会(11/18)

甘楽町在住の「須藤えり子先生」をお招きし、「健康体操」を行いました。多くの保護者の方が参加し、日頃の運動不足を補えるようしっかりと体を動かしました。継続することが大切です。自分の体を労りましょう。



## ☆避難訓練(11/21)

不審者の侵入を想定した避難訓練を行いました。今回は2年3組に不審者侵入という設定でした。富岡警察署の方が不審者役となって、職員が取り押ささえ生徒は避難するという流れで行いました。



## ☆人権作文群馬県大会表彰式(11/28)

甘楽中生徒全員が参加しての表彰式が町の文化会館で行われました。甘楽中は生徒会が中心となって作成した短編映画を上映しました。この映画は大好評でした。生徒会の取り組みも紹介しました。

